

Ottendorfer Zeitung

Bezugspreis:

Wöchentlich 1.20 Mark frei ins Haus.
In der Geschäftsstelle abgeholt vierst.
Woch. 1. M. Einzelne Nummer 10 Pf.
Erscheint am Dienstag, Donnerstag
und Samstag Nachmittag.

Anzeigenpreis:

für die kleinste Anzeige 10 Pf. — Im Röllmann für die kleinste Papp-Anzeige 20 Pf.
Angelegannahme bis 15 Uhr mittags.
Vollpageabgabe nach Abschluß.

Unterhaltungs- und Anzeigebatt



Mit wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage „Illustriertes Unterhaltungsblatt“, sowie den abwechselnd erscheinenden Beilagen „Handel und Wandel“

„Feld und Garten“, „Spiel und Sport“ und „Deutsche Mode“.

Druck und Verlag von Hermann Röhle, Buchdruckerei in Groß-Ottilia.

Verantwortlich für die Redaktion H. Röhle in Groß-Ottilia.

Nummer 110

Mittwoch, den 15. September 1915.

14. Jahrgang

Amtlicher Teil. Bekanntmachung.

Zufolge amtschäftsmaßlicher Verfügung wird im Interesse der Sicherung der Gewährung des Bezirks den Roggenbesitzern dringend empfohlen, den Ausdruck der Roggenbestände in weit größerem Umfang vorzunehmen und die Roggenmengen dem Getreideeinsatz S. m. b. H. Dresden sofort zur Verfügung zu stellen, da währendfalls dem Kommunalverband das Recht zusteht, die erforderlichen Ausdrucksarbeiten auf Kosten der Roggenbesitzer von dritter Seite ausführen zu lassen.

Ottendorf-Moritzdorf, am 11. September 1915.

Der Gemeindevorstand.

Neuestes vom Tage.

Der Widerstand der Russen am Sereth hat, wie das „Berliner Tageblatt“ meldet, einen sehr ernsten Charakter angenommen, der auf einen Bruch der österreichischen Verteidigung hinweist, die leichte Verteidigungsstellung auf galizischen Boden unter allen Umständen zu halten. Die Kühnheit der russischen Gegenoffensive sei um so größer, als die Serethstellung in beiden Flanken bereits durchbrochen und umgangen wurde. Im „Vol.-Ans.“ wird über die russischen Verstärkungen am Sereth berichtet: „Das unverhältnismäßig rasche Vorbringen der Truppen der Verbündeten nach Dubno und an die Stobniener Niederung, also ziemlich nahe an Rowno, den letzten östlichen Halt russischer Kräfte, konnte nicht anders als den Gegner zur verzweifelten Kraftentfaltung in jenem Gebiete zwingen, in welchem seiner Berechnung nach absoald bedeutende Verstärkungen aus dem Festungsbereich angeprochen und hierdurch dieses letztere Gebiet entsprechend entlaufen werden müsse. Das erfolgreiche Vorbringen unserer Truppen würde demgemäß aufzuhalten werden. Zu diesem Zweck seien auf der ganzen Linie zwischen Trembowla und Czortow, hauptsächlich aber westlich dieser beiden Städte zwischen dem Serethlauf und der Chaussee Strusow-Buczac sehr große Verstärkungen des Gegners eingetroffen, die bisher noch nicht abgeschlossene Kämpfe zur Folge hatten.“ In der „Kölner Blg.“ heißt es zu dem Kampfe der österreichisch-ungarischen und deutschen Truppen mit der russischen Uebermacht am Sereth, die kraftvolle Entscheidtheit, mit welcher die Truppen der Verbündeten in großer Ueberzahl auftretenden feindlichen Macht entgegentreten, und die günstige Entwicklung der Kämpfe im molossischen Gebiete berechtigen zu der Erwartung daß die dortige russische Gegenoffensive bald zum Stillstand gebracht sei.

Ein bekannt gewordener Geheimbefehl des Hauptkommandierenden der drei russischen Armeegruppen an die militärischen Chefs in den Grenzbezirken lautet: Die Räumung kriegsgefährdeten Gebiete von der Zivilbevölkerung hat zu einer schweren Behinderung militärischer Transporte geführt. Ich ordne daher an, daß bei zukünftigen Räumungen nur die für die Kriegsbereitschaft wesentlichen Gegennände fortgeschafft werden, jeder sonstige Verlust aber unangetastet bleibt. Ich erinnere an die allerhöchste Verordnung, daß Privatpersonen, soweit sie nicht Männer in militärischem Alter sind, keinesfalls gegen ihren Willen auszuweichen sind und verfüge außerdem, daß einer gewünschten Aussiedlung nur ausnahmsweise stattzugeben ist.

Irgendwelche Veränderungen im Westen werden nicht geweckt. Trotz aller großen Worte, die unentwegt aus der französischen Presse herauskönnen, teilt sich die Angst vor einer neuen deutschen Offensive doch immer weiteren Kreisen mit. Außerdem ist es kein Geringerer als der frühere Minister Pichot, der dieser Sorge Ausdruck gibt. Aber er verfehlt dabei auch nicht, seinen Landsleuten einige trostvolle Worte zu sagen, die in dem Hinweis gipeln, daß Deutschland die größte

dass es dasselbe Unterseeboot ist, welches die Aude zwei Stunden zuvor versenkt hatte. Zwei Rettungsboote der Ville de Mosaiganem wurden von einem englischen Dampfer aufgenommen. Sie trafen in Algier mit dem Rest seiner Besatzung ein, von der drei durch Granatsplitter leicht verletzt worden waren.

— Die Versenkung französischer Schiffe durch deutsche Unterseeboote rief in Marokko große Erregung hervor. Der Tempio erklärt es sei bewiesen, daß die Unterseeboote die englischen Gewässer infolge der wirksamen Verfolgung durch englische Schiffe verlassen mußten. Der Tätigkeit der Unterseeboote ist so weit von ihrer Basis entfernten Meeren könnte eine gewisse moralische Wirkung nicht abgesprochen werden.

Hertliches und Sächsisches.

Ottendorf-Ottilia, 14. September 1915.

Zur Abänderung des § 15 des Reichsmilitärgegesetzes wird von amtlicher Stelle geschrieben: Der genannte Paragraph lautete bisher: „Militärlästige, welche wegen lästerlicher oder geistiger Gebrechen dauernd dienstunbrauchbar befunden werden, sind vom Militärdienst und von jeder weiteren Gehaltung vor die Ersatzbehörden zu befreien.“ Durch Reichsgesetz vom 4. September 1915 wird bestimmt, daß hinter dem Worte „find“ die Worte „im Frieden“ einzutragen sind, sodass dieser Paragraph nunmehr lautet: „... in Frieden vom Militärdienst und von jeder weiteren Gestellung vor die Ersatzbehörden zu befreien.“

Zur Feierlichkeit, oder richtiger gesagt, zu dem feierlichsten Augenblick im Soldatenleben überhaupt wurde für die in der zweiten Hälfte des August nach hier eingezogenen Landstürmer die am Sonnabend stattgefundenen Vereidigung. Die Landstürmer, gegen 420 Mann, nahmen vor dem Rossini Aufstellung. Der Militärgeistliche hielt eine Ansprache, der er die Schriftworte: „Sei getreu bis in den Tod“ zugrunde legte, ermahnte die Landstürmer zur Treue gegen König, Kaiser, Vaterland und zur Treue zu Gott. Hierauf folgte nach Verlesung der Kriegsartikel durch Herrn Bataillons-Adjutant Hauptmann Saupe die Vereidigung der Mannschaften. Herr Oberst von Baumann schloß hieran soldatisch klerische Worte, die er mit einem Hoch auf König Friedrich August und Kaiser Wilhelm beendete.

Dresden. In ihrer in der Haydnstraße gelegenen Wohnung wurde am Sonntag früh eine Schreiterfrau als Leiche angetroffen. Es wurde Gasvergiftung festgestellt.

Gitterau. Auf dem hiesigen Wochenmarkt fand es am Sonnabend zu wilden Szenen. Nachdem der Dezerent für das städtische Polizeiwesen Stadtrat Eras auf die Veranlassung von 40 bis 50 Kriegerfrauen, die in früher Morgenstunde auf dem Rathause erschienen waren, die Butter- und Eierhändler auf dem Markte vergeblich erfasst hatte, das halbe Pfund Butter zu 90 Pf. zu verkaufen, schritten die durch die Neuerung eines Händlers „Für diesen Preis werde ich die Butter lieber vor die Säue“ erregten Frauen zur Selbsthilfe. Sie ergriffen die Eier- und Butterkübel der Händler und eröffneten auf diese ein Bombardement, das damit endete, daß die Verkäufer und Verkäuferinnen den Wochenmarkt räumten, nachdem sie zum Teil selbst die Frauen mit Butter und Eiern beworfen hatten. Die Polizei schritt zwar ein, aber bei dem allgemeinen Wirrwarr waren die Schuldigen nicht festzustellen.

Leipzig. Der sechsjährige Knabe Kühlmann fiel beim Soldatenspiel in die Mulde und stand dabei den Tod durch Ertrinken.

Reichenbach i. B. Auf der staatlichen Kraftwagenlinie Reichenbach (Vogtl.) oberer Bahnhof-Rodenbach-Falkenstein wird mit dem 13. September der Betrieb gänzlich eingestellt.

Mundharmonikas

In verschiedenen Qualitäten u. Preislagen

empfiehlt in reichhaltigster Auswahl

Bezugshandlung Hermann Röhle.

